



(三)思慮・分別、(四)意味・意義、  
英語で、良識はグッド・センス、良識ある人はア・パーン・オブ・センスが当てはまるようだ。センス(Sense)の和訳は、コンサイス英和辞典では、(一)感覚、(二)観念・意識、(三)思慮・分別、(四)意味・意義、

総選挙が行われた日本の政界で、今はど政治家の「良識」が問われていることは、かつてなかった。金権政治の打破、国際的自由経済への協力などが、激動する世界情勢の中で焦眉の急くなっている。

英語で、良識はグッド・センス、良識ある人はア・パーン・オブ・センスが当てはまるようだ。センス(Sense)の和訳は、コンサイス英和辞典では、(一)感覚、(二)観念・意識、(三)思慮・分別、(四)意味・意義、



(五)世論とあり、この場合(三)が適訳となる。

諸君は、大学で四年間(修士ではプラス二年間)——いや、わが国の教育制度では、小学校から通算すると大学卒まで十六年間——勉学にいそしみ、充分な「知識」を蓄えてきたものと思う。これからは、自分の属する分野での、応用的「知識」を吸収するため努めねばなるまい。

今まで過ごしてきた学生生

活は、学生社会——一般社会へのつなぎ的役割を果たしてい

る——という、いわば大人としての集団生活のはじりであつた。そしてそこでは、対人関係(教師、先輩、後輩、友人、下宿住人などが対象)、学内事務折衝(学生課、教務課、就職課など)を中心

て、その昔自身で実際に目撃した情景、言わば「ある小さな感動」とでも題すべき情景をそのまま伝えて、はなむけの言葉に代えたいと思

う。

それは、かつて私がある会社の研究所に勤務していた頃のことであった。ある朝はや

りと出勤して、私の研究室

の窓の外を見ると、三羽の

鳥が体を寄せ合ってしきりに

いた。まだ社会の中でもひよっ子

がまだ社会の中でもひよっ子

# 卒業研究(計画)一覧

## ■機械工学科

玉木保・梅崎栄作研究室  
(応用力学)長田重慶・伏見恒夫研究室  
(機械加工)町山忠弘・寺島幸雄研究室  
(制御工学)漆原富士夫・佐藤茂夫研究室  
(金属材料)松木正勝・横谷真一郎・渡辺高  
幸研究室(流体工学)

鈴木昭研究室(設計工学I)

酒井茂紀・宮沢肇研究室  
(特殊加工)岩瀬勝・森正美研究室  
(電気鉄道・電力応用)

## ■電気電子工学科

八田達・日下部岱研究室  
(電子技術)

柳沢章研究室(成形加工)

中道一郎・石川豊研究室  
(電気材料・半導体)宮地邦夫・大久保勝弘・青木収  
研究室(電気機器)

有賀幸則研究室(機械要素)

高橋琢二・堀口光敏・高橋明遠  
研究室(電力応用)

石崎敬三研究室(溶接工学)

池田義雄・小倉勝研究室  
(熱工学)

村川正夫研究室(塑性加工)

渡辺寛・窪田英毅研究室  
(設計工学II)

# ■建築学科

廣川第一郎研究室  
(構法計画・建築計画)

吉岡丹・川村清研究室  
(建築材料・工法)

高橋久雄研究室  
(材料・構造)

渡辺勝彦研究室  
(建築史・建築設計)

吉岡丹・貴井光男研究室  
(建築材料・海洋工学)

高橋恒研究室  
(地域計画)

宮坂修吉研究室  
(建築計画・意匠)

片山滋友研究室  
(マイクロ波・ピュータ応用・教育工学)

谷澤茂研究室  
(超音波・計測・電子回路)

山口義昭研究室  
(光・電磁界理論)

村口昌之研究室  
(建築意匠・計画・設計)

難波恒夫研究室  
(建築構造)

榆井武二研究室  
(環境工学・都市設備・病院建築)

堀田勝臺研究室  
(電気材料)

石田之則研究室  
(通信工学・伝送媒体)

北後寿研究室  
(耐震構造工学・構造計画)

泰野愈士研究室  
(マイクロ波・ピュータ応用)

廣瀬洋一研究室  
(電子物性)

高橋篤夫研究室  
(材料部品・計測・制御)

廣瀬治男研究室  
(電子工学・物理)  
松田邦夫・丹羽次郎研究室  
(情報工学・システム工学)

原田達哉・佐伯正盛研究室  
(高電圧・放電現象)

波多野純研究室  
(都市史・建築設計)岩隈利輝研究室  
(建築計画・農村計画)櫻田昇(光電物性)・中村洋一  
(画像電子材料)研究室

## 機械工学科

平成元年度

## 卒業生名簿

3月20日付  
確定者

塚林功研究室(パラグマ)

鈴木清研究室(先端素材加工学)

竹内淳彦研究室(干葉地理学)

飯倉道雄研究室(情報技術)

鈴木敏正研究室(電子材料工学)

正道寺勉研究室(数理計画)

杉本安次郎研究室(表面工学)

野口卓也研究室  
(電磁気学・品質管理)

## ■システム工学科

長谷川洸研究室(制御工学)

大岸文夫研究室(建築計画・建築設計)

高橋雅充研究室(建築構造)

小笠真一郎研究室(環境工学)

桑原文夫研究室(地盤工学)

西山光昭研究室(材料・構造)

福田成二研究室  
(都市計画・地域計画)

電氣電子工学科

建築学科

システム工学科

# カナダ特別英語研修の勧め

英語科教授 伊藤 隆

(以上 七九四名)

☆強くなるには☆  
ガッツ石松といえば今はタレントですが、元はプロボクシングの世界チャンピオンでした。王座につく前は、持ち前の気の弱さから自分の力が発揮できないタイプだったのですが、ある試合で思ひぬラッキーパンチでKO勝ちをしきの時を境にして彼はまるで別人となり、以後、自分のボクシングが常に出来るようになります。

「若い人がどうしたらニースが強くなるか」というと、逆説的なんですが、やはり重要な試合に勝つと強くなる」

これは小宮隆太郎のこと

偶然でもよいから「通じた」「分った」という感激を体験するのです。

外国语も同じです。ある日心底では英語に強くなりたいと思っているのに、どうしても二ガテ意識のある——しかしその原因が自分の側にあるわけではなく、中・高時代の学校教育のシステムにあります。が目をみはるほど変身する機会を、カナダ特別英語研修に参加することでつかんで下さる。

☆その証拠をあげると☆

第一回の研修(昭和五九年)に参加した高橋君(当時E二在籍)はその手記『青塔』七号に「ある日ヒッチハイクの私の乗せてくれた婦人に、

この手記(『青塔』七号)に「ある日ヒッチハイクの私の乗せてくれた婦人に、

は初めて会った時よりも強く

握手をした。……ホームステ

スが長期ストト)でヒッチハイクをしていると話すと、毎日迎えに来てくれるという。

この温かい心づかい……慣れぬ土地で……しかもこの婦人は、週末に私たちが金銭的的理由で参加できなかったビクトリア島への小旅行をプレゼンしてくれた。最後の朝、私はこの婦人に感謝の気持ちを込めたプレゼントをおくつた。

その後彼女は涙まで浮かべて別れを惜しんでくれた。何か熱いものがぐっとこみあげてくるのを感じた……これからも英語の勉強を続けようと考えている……と書きました。

彼らが伸びたのは、よしんば初めは片言の英語であっても、まずはともかく異文化圏に身を置いてはじめて知ることのできる相互理解ののみどりだったのです。これこそが、まさに国際感覚を身に付ける、そもそも出発点なのです。

☆すこし遠くへ☆

昨年まではバンクーバーに行きましたが、今年は、もう少し遠くへ。正直言って涙が出そうだった。おばさんはギスをしてくれ、「今度息子(=明石君のこと)に会いに日本に行こう」と言った。おじさんと

いふね」と言つた。

かくして、『野球グランド横

违法駐車風景(野球グランド横)

違法駐車風景(消防署わきの町道)

違法駐車風景(消防署わきの町道)</p

# 平成元年度 主な就職先

## ■工学部

### 【一般機械器具】

アイダ

エンジニアリング

エヌエスケー

・トリンントン

岡本工作機械製作所

コピア

酒井重工業

三條機械製作所

サンデン

新日本造機

積水工機製作所

ソディック

SMC

THK

中野冷機

古河機械金属

北越工業

牧野フライス製作所

ヤマザキマザック

レオノ自動機

アイレックス

アルプラス電気

シャープ

芝浦製作所

安藤電気

クラリオン

ケルケンウッド

三洋電機

第一電子工業

新神戸電機

セイコーエプソン

タムラ製作所

高岳製作所

高見澤電機製作所

第一電子工業

東京電気

日星電気

日本シイエムケイ

日本モトローラ

ソニツ

日本デジタル研究所

日本電気

日本ビクター

日本モトローラ

ヒロミエレクトロニクス

日立工機

富士通化成

富士通ゼネラル

富士通電装

富士電気化学

松下電子応用機器

ミツミ電機

ミナトエレクトロニクス

富士通

富士通